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 En la ciudad de Guanajuato, capital del Estado del mismo nombre, en el salón cinco del 

recinto oficial del Congreso del Estado Libre y Soberano de Guanajuato, se reunieron las 

diputadas y los diputados integrantes de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura 

de la Sexagésima Sexta Legislatura, para llevar a cabo la reunión de instalación previamente 

convocada, misma que tuvo el siguiente desarrollo: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

La secretaría por instrucciones de la presidencia pasó lista de asistencia, verificándose el 

cuórum legal con la presencia de las diputadas Martha Edith Moreno Valencia, María Isabel Ortiz 

Mantilla y Carolina León Medina, así como de los diputados Juan Carlos Romero Hicks y Antonio 

Chaurand Sorzano. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Verificado el cuórum legal, se consignó como hora de inicio de la reunión las once horas 

con cuarenta y tres minutos del ocho de octubre de dos mil veinticuatro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

La secretaría por instrucciones de la presidencia dio lectura a la propuesta del orden del 

día, no registrándose participaciones, por lo que fue sometida a votación de las y los presentes, 

resultando aprobada por unanimidad. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Acto seguido, la presidencia declaró la apertura formal de los trabajos de la Comisión de 

Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura de la Sexagésima Sexta Legislatura. - - - - - - - - - - - - - -  

La secretaría por instrucciones de la presidencia dio lectura al contenido del artículo ciento 

nueve de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Guanajuato, relativo a las 

atribuciones de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura. - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Posteriormente, la presidencia dio cuenta con el informe de los asuntos pendientes de los 

trabajos legislativos de la Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura de la 

Sexagésima Quinta Legislatura, el cual fue remitido vía correo electrónico a las diputadas y los 

diputados integrantes de la comisión previo a la celebración de la reunión, imponiéndose la 

comisión de su contenido, solicitándoles que en su oportunidad  procedieran a su análisis. - - - - - -  

En el apartado correspondiente a asuntos generales se registró la intervención del  

diputado Juan Carlos Romero Hicks, quien señaló que instalar una comisión no es un acto sin 

repercusiones, ya que las comisiones son las células básicas del Congreso y representan la 

pluralidad. Estar conformada la comisión por personas talentosas. Ser la educación un tema que 

ocupa y preocupa a todos los mexicanos, donde los retos son la cobertura, la calidad, la equidad y 

la pertinencia, y espera que no haya sesgos de partido e ideología, ya que en un plantel educativo 

la razón de ser son los alumnos y la forma de ser son los maestros. La educación ser el atender el 

alma, el corazón y el proyecto de vida de cada educando, e inspirarle el poder colaborar para un 

mejor funcionamiento del sistema educativo donde habrá muchas coincidencias. Posteriormente, 
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hizo uso de la voz el diputado Antonio Chaurand Sorzano, quien coincidió con lo expresado por el 

diputado que le antecedió en su intervención, e indicó que para una transformación auténtica en el 

país, y  no solo en el Estado, no hay otra ruta que a través de la educación y la cultura, el arte y la 

cultura, por lo que tiene la certeza de que los trabajos de la comisión se dirigirán en ese sentido. 

Habérsenos enseñado a competir en lugar de compartir. Que el sistema educativo debe 

sustentarse en una base diferente, no se trata de acumular solo conocimiento, se trata de ser y 

sentir de una forma diferente para que exista una educación que tienda a la formación integral en 

valores, de compartir, de ser solidarios, y sentir que formamos parte de un todo, y con el cual 

debemos participar, lo que deberá ser una de las acciones fundamentales del trabajo de la 

comisión. Acto seguido, se registró la participación de la diputada María Isabel Ortiz Mantilla, quien 

se sumó al reconocimiento que el diputado Juan Carlos Romero Hicks realizó respecto de quienes 

integran la comisión. Precisó ser clave esta comisión al considerar la cultura, la cual nos da 

identidad. Resaltó que la legislación debe propiciar un futuro donde los niños, jóvenes y adultos 

sigan en un proceso formativo. Haber nuevos retos en el tema educativo, como se mostró durante 

la pandemia, así como el saber cómo retener a los jóvenes en el proceso de formación y la 

educación a distancia, el fortalecer el aprendizaje significativo, las estrategias de educación formal 

en las escuelas y la educación no formal. Aunado a ello, ser fundamental la educación cívica que 

permita favorecer la convivencia humana. Trabajar en educación ambiental, fortalecer el proceso 

de innovación para la sustentabilidad, y considerar la tecnología para el cuidado de los recursos y 

hacer un uso eficiente de estos. La importancia de la educación respecto a la salud mental de los 

jóvenes; e indicó que, haciendo equipo se puedan atender los retos, lo que permitirá asegurar un 

futuro mejor para los niños y jóvenes y para Guanajuato. Acto seguido, se registró la intervención 

de la diputada Carolina León Medina, quien mencionó que el Estado requiere legislar. Ser grato 

ver la disposición de quienes integran la comisión y formarán un buen equipo que trabajará en pro 

y en beneficio de la educación y bienestar de los futuros ciudadanos, por lo que consideraba que 

se van a tomar acuerdos afines para mejorar y estar en contacto cercano con la realidad. 

Posteriormente, la diputada Martha Edith Moreno Valencia agradeció los mensajes de quienes le 

antecedieron y manifestó sentirse honrada y contenta de la conformación de la comisión. Haber 

conversado sus integrantes en varias ocasiones y coincidir en la importancia que tiene la comisión, 

la cual será un ejemplo de que los colores se pueden dejar a un lado, y ser la ciudadanía lo que 

más importa a quienes legislan. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

Agotados los asuntos listados en el orden del día, la presidencia dio por concluida la 

reunión a las once horas con cincuenta y ocho minutos, comunicando a las diputadas y a los 



 

Página 3 de 3 

 

diputados que se les citará para la siguiente por conducto de la secretaría técnica de esta 

comisión. Doy fe. - - - - - -  - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

 
 
 
 
 
 
 
Martha Edith Moreno Valencia                                                           Carolina León Medina 
       Diputada presidenta                                                     Diputada secretaria  
 Firma electrónica certificada                                                              Firma electrónica certificada                                       
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Firmas correspondientes a la minuta número uno, de fecha 08 de octubre de dos mil veinticuatro, de la reunión celebrada por la 
Comisión de Educación, Ciencia y Tecnología y Cultura  de la Sexagésima Sexta Legislatura del Congreso del Estado.  

 


